

ABSTRAK

Idiom dalam Masyarakat di Desa Pondok Tengah Kecamatan V Koto Kabupaten Muko-muko Bengkulu Utara

Oleh: Harlina/ 2012

Penelitian ini bertujuan untuk (1) mendeskripsikan bentuk idiom dalam Masyarakat di Desa Pondok Tengah Kecamatan V Koto Kabupaten Muko-muko Bengkulu Utara, (2) mendeskripsikan makna idiom dalam Masyarakat di Desa Pondok Tengah Kecamatan V Koto Kabupaten Muko-muko Bengkulu Utara, (3) mendeskripsikan fungsi idiom dalam Masyarakat di Desa Pondok Tengah Kecamatan V Koto Kabupaten Muko-muko Bengkulu Utara.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif yang bertujuan untuk mendeskripsikan idiom. Data dalam penelitian ini adalah idiom yang digunakan oleh masyarakat Desa Pondok Tengah. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah teknik simak libat cakup yaitu: (1) mentranskripkan hasil wawancara yang telah direkam ke dalam bahasa tulis, (2) mentransliterasikan data ke dalam bahasa Indonesia, (3) mengklafikasikan data berdasarkan bentuk idiom, (4) mengklafikasikan data berdasarkan fungsi idiom, (5) menganalisis data, (6) mencatat hasil penelitian (data) dalam tabel pengumpulan data, dan (7) menyimpulkan hasil penelitian.

Hasil penelitian disimpulkan hal-hal sebagai berikut, *Pertama* idiom yang digunakan masyarakat di Desa Pondok Tengah Kecamatan V koto Kabupaten Muko-muko Bengkulu Utara berbentuk dua kata dan tiga kata. Idiom tersebut dikelompokkan berdasarkan jumlah kata pembentuknya. Dari 85 data yang diperoleh ada 77 idiom yang berbentuk dua kata dan 8 idiom yang berbentuk tiga kata. Selain itu idiom dikelompokkan berdasarkan kata pembentuknya seperti idiom bagian tubuh, idiom dengan nama binatang, idiom dengan bagian tumbuh-tumbuhan, idiom dengan kata-kata benda, idiom dengan kata indra. *Kedua*, makna idiom di kelompokkan atas tiga makna yaitu: (1) menyatakan sifat, (2) penamaan, (3) kegiatan. Dari 85 data yang terdapat 21 idiom makna menyatakan sifat, 31 idiom penamaan, 33 idiom kegiatan. Berdasarkan maknanya yang dominan ditemukan adalah makna menunjukkan kegiatan. *Ketiga*, idiom berfungsi untuk (1) menyindir, (2) memuji, (3) mengungkapkan rasa marah, (4) mengungkapkan rasa gembira atau rasa sayang dan, (5) mengungkapkan rasa sedih.